



LUFTFAHRT-BUNDESAMT STELLT VORFÄLLE ONLINE

## Hälfte der Kerosinablässe war in Rheinland-Pfalz



**13 Langstreckenflugzeuge und drei Militärjets haben in Deutschland in diesem Jahr bereits in der Luft Kerosin abgelassen - die Hälfte der Fälle war über Rheinland-Pfalz. Jetzt können die Daten auch online eingesehen werden.**

Rund 200 Tonnen Kerosin wurden bereits in diesem Jahr in Rheinland-Pfalz abgelassen. Vor allem der Süden des Landes ist betroffen. Das hat das Luftfahrt-Bundesamt im Auftrag des Bundesverkehrsministerium mitgeteilt. [Die Fälle sind jetzt online einsehbar.](#)

Die größte Menge wurde demnach am 28. Juli von einem Langstreckenflugzeug unter anderem [über dem Pfälzerwald abgelassen](#). Dabei handelt es sich um insgesamt 92 Tonnen Kerosin. Deutschlandweit waren es insgesamt rund 500 Tonnen Treibstoff.

### "Technische Probleme" sorgen für Kerosinablässe

Das Luftfahrt-Bundesamt will auch künftige "Fuel Dumpings" veröffentlichen. Es erhält die Daten jeweils spätestens drei Tage nach dem Vorfall von der Flugsicherung. Dann sollen die Informationen für alle Bürger veröffentlicht werden. Das hatte die Regierung im Koalitionsvertrag bereits vereinbart. Sowohl das Gebiet als auch die abgelassene Menge und die Flughöhe sind da notiert. In der Rubrik "Gründe" steht allerdings - wenn überhaupt - nur "technische Probleme". Im Oktober will das Umweltbundesamt eine neue Analyse zu möglichen Wirkungen des Kerosinregens vorlegen.

### Bürgerinitiative übergibt 75.000 Unterschriften gegen Kerosinablass

Dass die Bürger zeitnah über Kerosinablässe informiert werden, fordert auch die Bürgerinitiative "Pro Pfälzerwald". So könne geklärt werden, wieviel Kerosin am Boden ankomme und ob es für Natur, Mensch und Umwelt schädlich sei. Die Initiative hatte eine Online-Petition gegen den Kerosinablass gestartet, die von rund 75.000 Bürgern unterschrieben wurde. Am Mittwochnachmittag sollen die Unterschriften in der Plenarsitzung des Mainzer Landtags übergeben werden.

### CDU fordert Zahlungen von Airlines

[Auch der rheinland-pfälzische Landtag debattierte am Mittwoch über das Thema.](#) Der rheinland-pfälzische CDU-Fraktionschef Christian Baldauf fordert eine bundesweite Regelung für einen Fonds, in den Airlines nach dem Ablassen von Kerosin einzahlen. In Rheinland-Pfalz kommt es wegen der Nähe zum Frankfurter Flughafen und Militärstützpunkten wie Ramstein speziell in der Region des Pfälzerwaldes zu besonders vielen derartigen Vorkommnissen.

STAND: 19.9.2018, 14:30 Uhr

### MEHR ZUM THEMA IM SWR

**Landtag demonstriert Einigkeit: Alle Parteien fordern Aufklärung bei Kerosinablass**

**Fragen und Antworten zum "Fuel Dumping": "Es gibt keine Alternative zum Kerosinablass"**

**Mehr Transparenz für Betroffene bei "Fuel Dumping": Rheinland-Pfalz macht Druck bei Kerosinablass**

## MEHR NACHRICHTEN AUS RHEINLAND-PFALZ



MOBILE SOLEGROTTE AUS DEM KREIS KUSEL

**Inhalieren für Pferde**



SCHEUENE UND HOCHSITZ ENTZÜNDET

**Feuerwehr muss in Hermeskeil zwei Brände gleichzeitig löschen**

#### THEMEN

SWR Aktuell

SWR Sport

SWR Wissen

SWR Heimat

Archiv

SWR Classic

SWR Kindernetz

#### FERNSEHEN

SWR Fernsehen

Programm

Live

Sendungen A-Z

Videotext

#### RADIO

SWR1

SWR2

SWR3

SWR4

DASDING

#### MEDIATHEK

Übersicht

Live

Sendung verpasst

Themen

Podcast

Sendungen A-Z

#### DER SWR

Der SWR

Organisation

Karriere

Kommunikation

#### SERVICE

Kontakt

SWR A-Z

Besucherführungen

Frequenzen

Hilfe